



Se activó la mesa provincial para prevenir estas emergencias, instancia que busca fortalecer el trabajo articulado de las instituciones.

# Conaf apunta a conformar hasta 8 brigadas para enfrentar los incendios forestales en Chiloé

Pedro Bárcena González  
 pedro.barcena@laestrellachiloé.cl

Con el objetivo de fortalecer el trabajo conjunto en la provincia, se activó la Mesa de Prevención y Mitigación de Incendios Forestales. Una sesión a la que se sumaron personeros de una decena de instituciones públicas y privadas, los cuales ya están articulando sus actuaciones para la temporada de siniestros.

En la Delegación Presidencial de Chiloé se llevó a cabo el encuentro, en el cual la Corporación Nacional Forestal (Conaf) presentó el balance del pasado período de incendios e informó de los alcances del actual, que comenzó el 1 de julio y que se extiende hasta el 30 de junio del 2025.

Así lo detalló la titular del organismo en la provincia, Claudia Guineo, comunicando que durante la temporada anterior se produjeron 152 incendios forestales que causaron una afectación de 112 hectáreas de vegetación, principalmente matorrales, espinillo y desechos agrícolas. "Esta superficie correspondió a 3,5% del total de la región", aclaró.

Igualmente, la profesio-



LA TEMPORADA PASADA SE REGISTRARON 152 INCENDIOS FORESTALES EN CHILOÉ, CON 112 HECTÁREAS AFECTADAS.

nal instó a la comunidad a "cuidarnos, no realizar quemas sin aviso y desarrollar las medidas de prevención respectivas. Además, se indicó que el uso del fuego se suspenderá a partir del 1 de diciembre, tras lo cual toda quema es ilegal y se debe denunciar, para lo cual está el número 130".

Otro punto que abordó la fuente fue el impulso para reclutar brigadistas. Remarcó que el período para

postular y ser parte del dispositivo de prevención y protección contra los incendios forestales está abierto. Se puede revisar en Conaf.cl, donde se elige la región respectiva para consultar los requisitos y llenar los formularios.

#### PROCESO

Guineo relevó este proceso, enfatizando que las planificaciones igual dependerán del número de combatien-

tes que se sumen a la institución.

"Se tiene pensado reclutar entre 70 y 80 brigadistas, los cuales nos permitiría conformar entre 7 u 8 brigadas. La idea es contar con una unidad más que el año pasado, considerando de la misma forma una brigada nocturna y contar con el recurso aéreo", explicó la personera, añadiendo que el helicóptero está planificado para inicios de diciembre.

Junto al trabajo para conformar este contingente, ya se están organizando otras actividades, especialmente educativas dentro del rol precautorio y de acercamiento con la población, tanto a niveles de juntas vecinales, colegios como reparticiones públicas y privadas.

"Esperamos y creemos que la comunidad de Chiloé será cada vez más consciente de cuidar nuestro patri-

monio", especificó la directora provincial de Conaf dentro de una consigna que se potenciará con charlas y capacitaciones preventivas.

Asimismo, en este encuentro se presentó al nuevo encargado del programa de prevención y protección de incendios forestales. Se trata de José Marín, quien ya era parte del equipo provincial de la Conaf.

Por su parte, el delegado presidencial de Chiloé, Marcelo Malagueño, valoró estas articulaciones anticipadas, en busca de afinar el trabajo de cada institución.

"Ya se empezó a analizar la temporada más fuerte de incendios forestales, lo cual fue destacado por todos los asistentes a esta mesa de trabajo", sostuvo el personero, añadiendo que "todo apunta a disminuir las consecuencias de los incendios, para lo cual debemos estar preparados".

A su vez, el representante del Ejecutivo indicó que en esta reunión "se aprobó el plan de emergencia provincial, ante lo cual ahora nos debemos abocar a hacer la respectiva bajada a las distintas comunas para que actualicen sus estrategias y así conformar un plan integrado y conjunto para enfrentar cualquier alerta".